

## A TRAVÉS DEL DESIERTO DIOS NOS GUÍA A LA LIBERTAD

**“Dios no quiere súbditos, sino hijos. El desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en una decisión personal de no volver a caer en la esclavitud.”**



En su mensaje para la Cuaresma, el papa Francisco nos anima a detenernos y entrar en oración y actitud contemplativa, preparándonos así a la celebración de la Pascua del Señor.

Al igual que el pueblo de Israel, nos dice, llevamos dentro “ataduras opresoras que debe decidirse a abandonar. Nos damos cuenta de ello cuando nos falta esperanza y vagamos por la vida como en un páramo desolado, sin una tierra prometida hacia la cual encaminarnos juntos”. Así la Cuaresma es un tiempo de gracia en el que el desierto vuelve a ser el lugar del primer amor, tiempo en el que su Palabra se dirige nuevamente a nosotros: “Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice salir de Egipto, de un lugar de esclavitud” (Ex 20,2). Es tiempo de conversión, tiempo de libertad. Nos indica que, a diferencia del Faraón, “Dios no quiere súbditos, sino hijos. El desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en una decisión personal de no volver a caer en la esclavitud. En Cuaresma encontramos nuevos criterios de juicio y una comunidad con la cual emprender un camino que nunca antes habíamos recorrido”.

Si bien con “el bautismo ya ha comenzado nuestra liberación, queda en nosotros una inexplicable añoranza por la esclavitud”. Más temibles que el Faraón, son los ídolos: el sentirnos omnipotentes, reconocidos, tomar ventaja sobre los demás, apegarnos a proyectos, ideas, a una tradición, etc. Cosas que “en lugar de impulsarnos, nos paralizarán. En lugar de unirnos, nos enfrentarán”. Nos llama a ser pobres de espíritu, quienes “están inmediatamente abiertos y bien dispuestos; son una fuerza silenciosa del bien que sana y sostiene el mundo”.

Es tiempo de actuar, y en Cuaresma actuar es también detenerse, nos dice el Papa: “detenerse en oración, para acoger la Palabra de Dios, y detenerse como el samaritano ante el hermano herido. El amor a Dios y al prójimo es un único amor. No tener otros dioses es detenerse ante la presencia de Dios, en la carne del prójimo”.

Así, la oración, la limosna y el ayuno son “un único movimiento de apertura, de vaciamiento: fuera los ídolos que nos agobian, fuera los apegos que nos aprisionan. Entonces el corazón atrofiado y aislado se despertará”. Nos invita a reflexionar sobre nuestros estilos de vida para evaluar y mejorar nuestra contribución en la sociedad. A detenernos, pues la dimensión contemplativa de la Cuaresma “nos hará redescubrir, movilizará nuevas energías. Delante de la presencia de Dios nos convertimos en hermanas y hermanos, percibimos a los demás con nueva intensidad; en lugar de amenazas y enemigos encontramos compañeras y compañeros de viaje. Este es el sueño de Dios, la tierra prometida hacia la que marchamos cuando salimos de la esclavitud”.

Nos invita a vivir esta Cuaresma en conversión y esperanza: “abrazamos el riesgo de pensar que no estamos en una agonía, sino en un parto; no en el final, sino al comienzo de un gran espectáculo. Y hace falta coraje para pensar esto. Es la valentía de la conversión, de salir de la esclavitud. La fe y la caridad llevan de la mano a esta pequeña esperanza. Le enseñan a caminar y, al mismo tiempo, es ella la que la arrastra hacia adelante”.

### LO QUE VIENE

- L4**  
Vísperas Generales
- M5**  
Llegada Jóvenes UK
- J7**  
Capítulo oblatos y promesados
- V8-D10**  
Retiro Tebaida
- S9**  
Santa Francisca Romana

### ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6,6)

#### CUARESMA

3° Semana  
Salterio III

#### HORARIOS OFICIOS

- CSB:** 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30
- CSL:** 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00
- CSA:** 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30
- SJ:** 6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25

### EVANGELIO DEL DÍA

- L4** Lc 4, 24-30
- M5** Mt 18, 21-35
- Mi6** Mt 5, 17-19
- J7** Lc 11, 14-23
- V8** Mc 12, 28-34
- S9** Lc 18, 9-14
- D10** 2Cro 36, 14-16. 19-23  
Sal 136, 1-6  
Ef 2, 4-10  
Jn 3, 14-21
- L11** Jn 4, 43-54

### CELEBRAMOS



**SANTA FRANCISCA ROMANA**  
9 de marzo

“Es que, por el poder de Dios, sus palabras poseían tal eficacia que con una breve exhortación consolaba a los afligidos y desconsolados, tranquilizaba a los desasosegados, calmaba a los iracundos, reconciliaba a los enemigos, extinguía odios y rencores inveterados, en una palabra, moderaba las pasiones de los hombres y las orientaba hacia su recto fin (De la Vida de santa Francisca Romana).”



# LECTIO DE LA SEMANA

[Motivaciones](#) [Lecturas](#) [Preguntas](#)

[INGRESAR >](#)



## VÍSPERAS GENERALES

**Lunes 4 de marzo**  
SB y SA 19:30 horas  
SL 18:30 horas



TIEMPO DE CUARESMA

"Habéis muerto, y vuestra vida está oculta con Cristo en Dios" (Col 3, 3)

## NOTICIAS MAM



### Verano en San José **EL REGALO DE COMPARTIR**

Fue un verano en que la comunidad de San José tuvo el regalo de compartir con la comunidad de oblatos de Santiago, los misioneros de Chelenko, la madre Alejandra, ex abadesa de Rengo, el obispo de Aysén, grupos de scout, mochileros y familias.

**Misiones Chelenko:** Consuelo Ingunza (A15), Ramón Gimeno (A17) y Rosario Achondo constituyeron el equipo organizador de las Misiones Chelenko. Llegaron unos días antes a San José para preparar todo y recibir a los misioneros. El obispo Luis Infanti impartió el sacramento del bautismo y, acompañado de los misioneros, visitó a

los enfermos. Alojó en la Casa San Beda, por lo que todos los que estaban en San José pudieron compartir con él.

**Visita de la madre Alejandra, ex abadesa de Rengo,** quien compartió la vida de comunidad durante diez días en la Casa Santa Hilda, realizando paseos con las oblatas y participando en el asado final de Chelenko.

**Oblatas y oblatos:** las oblatas de Santiago se unieron a la comunidad en la Casa Santa Hilda y los oblatos se establecieron en el Puesto San Agustín. La familia Prieto Campino estuvo en la Casa San Columba.

**Otras visitas:** se recibió a un grupo grande de Scout y también mochileros, amigos de San José. James Rudge y Francisca Berger (A09) estuvieron junto a su hija Matilde en la Casa San Bonifacio. También llegaron familiares de los oblatos, la hermana de Javier Fernández se instaló algunos días en su casa rodante.

**Prácticas universitarias:** durante un mes, cinco alumnos universitarios hicieron sus prácticas en San José. Dos hombres fueron a la Casa San Beda y tres mujeres a la Casa Santa Hilda. Compartieron el día a día de la comunidad, sumándose al trabajo agrícola y a la vida comunitaria. Con el apoyo de los practicantes, los oblatos trabajaron principalmente en la creación de nuevos senderos, en hacer fardos y en la implementación de un nuevo sistema de filtración de agua.



### Misiones Chelenko **"ALLÍ ESTOY EN MEDIO DE ELLOS" (Mt 18, 20)**

Se llevaron a cabo la segunda quincena de enero, en que se vivió una experiencia de encuentro con Cristo y vida comunitaria benedictina, tanto entre los misioneros como con las comunidades cristianas de Guadal y Mallín. Algunos hitos importantes fueron: la visita del obispo Luis Infanti, quien estuvo un día en cada lugar, celebrando bautizos, visitando a los enfermos a quienes dio la unción de los enfermos y la comunión. Los misioneros realizaron las catequisis a los papás de quienes recibieron el sacramento del bautismo, talleres con los niños, muy unidos y apoyados por los oblatos de la comunidad de San José. En Guadal pudieron compartir con la

comunidad cristiana la tradicional fiesta de san Sebastián. Nos cuentan su experiencia dos de los misioneros:

**Renata Fernández** (B21): "Durante las misiones experimenté el amor puro entre los misioneros de Guadal. Pese a lo distintos que éramos, nos unía el llamado de Cristo. Descubrí que al entregarme y superar el cansancio, mi agotamiento se disolvía. Aprendí mucho de la comunidad, cómo cada uno suma y me va anunciando manifestaciones de Dios. Reconocí que Jesús vive incluso en los malos días, recordándome que nunca es tarde para renovarme y llenarme del Espíritu Santo. Cada día es una oportunidad para conocer a Dios a través de signos, amistades y la sed de descubrir Su plan para mí: "Pero levántate, ponte en pie, me he aparecido a ti para constituírte servidor y testigo tanto de las cosas que de mí has visto como de las cosas que te manifestaré" (Hch 26, 16).

**Daniel Vaccaro** (ex alumno de San Luis de Alba): "Al contrario, cuando el Espíritu Santo venga sobre vosotros, recibiréis una fuerza que os hará ser mis testigos" (Hch 1, 8). Y Dios me hizo ser su testigo esos días en Guadal. Fue bautizarme en el General Carrera nuevamente, en su plenitud y en su eternidad. Me hizo ser testigo de la comunidad, porque nosotros no escogemos la comunidad, Dios se encarga de ello. Cristo me mostró su rostro en don Hermógenes Sobarzo, quien con un mate, un tabaco, un asado o solo una escucha, me hizo sentir profundamente acogido, en paz. Cuando Monato el primer día dijo que el que se apura pierde el tiempo, entendí que Cristo tiene tiempo para todo, y que cuando Dios me da una vocación, sea cual sea, no es un problema, es un lugar de amor, como lo fue Guadal para mí".



### Downside School LA AMISTAD Y LA ORACIÓN

Cristóbal Valdés y Vicente Tagle, oblatos, estuvieron por tres semanas en Inglaterra para compartir con los colegios, comunidades monásticas y amigos de Manquehue, acerca del progreso del proceso de la comunidad en Santiago, y para confirmar el interés de Manquehue por continuar con la vida y trabajo de la Comunidad Santa Escolástica en ese país. Estuvieron en St Hildas, la casa de Santa Escolástica en Downside School, donde recibieron también a grupos de jóvenes conectados a través de *The Weave of Manquehue Prayer* que los visitaron durante los fines de semana. Viajaron dos veces a Buckfast para encontrarse con la comunidad monástica de San

Gregorio (Downside) y estuvieron también en Ampleforth y Worth, visitando tanto los monasterios como los respectivos colegios, además de otros grupos de amigos de Manquehue en el Reino Unido. **Cristóbal** nos cuenta: "Encontramos una acogida muy calurosa, tanto de los alumnos como los profesores y directivos de Downside School. Es emocionante percibir el cariño por Manquehue y el aprecio por nuestra contribución al colegio. En las comunidades monásticas encontramos la amistad de siempre, la compañía, el interés, su oración y valiosos consejos. Encontrarse con los jóvenes de la *Weave* nos confirmó el valor de la presencia de Manquehue en el Reino Unido. Los rectores de los colegios tenían todavía fresca la maravillosa experiencia de BENET en Río y nuestra visita los animó a retomar sus planes de trabajar más comunicados entre sí. Regresamos a Chile contentos de saber que el amor de Manquehue por el Reino Unido es profundamente correspondido y que las puertas siguen más que abiertas".



### Portsmouth Abbey School REGRESO MISIÓN

El 1 de marzo regresaron, luego de más de dos meses, Vicente Garnham (A20), Nicolás Matamala (A20), Matías Grand (B22) y Martín Rosselot (B18) de Portsmouth Abbey School, Estados Unidos.

Desde 2011, el Monasterio de la Abadía de Portsmouth ha recibido a miembros del Movimiento Apostólico Manquehue que van a compartir la lectio, comunidad y tutoría durante las vacaciones de verano.



## MISA DE REAPERTURA



Te invitamos a celebrar la fiesta de nuestra patrona Santa Francisca Romana y a participar de la misa de bendición de la Hospedería este **sábado 9 de marzo**.

La Hospedería estará abierta desde las 11:00 horas y la misa será a las 11:30 horas.

Juárez Corta 579, Recoleta



## JORNADA INICIO Grupos de lectio SB Y SA | Rama Adultos

**Sábado 16 marzo**

9:00 a 14:00 horas | Lugar: CSA

**Inscríbete  
aquí**

## LINKS DE INTERÉS



**“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a).**

---

Escríbenos a [boletin@manquehue.org](mailto:boletin@manquehue.org)



[@movimientomanquehue](https://www.instagram.com/movimientomanquehue)